

Obra asistencial 2025

“El jubileo debe ser para nosotros primordialmente «un momento de encuentro vivo y personal con el Señor Jesús, “puerta” de salvación» (Francisco, Bula Spes non confundit, 1), siendo ocasión de reconciliación, de memoria agradecida y de esperanza compartida, más que una mera celebración externa”. Mensaje del Santo Padre León XIV con motivo del Jubileo de los Pueblos Originarios, 16.10.2025

La Obra Asistencial de la Hermandad Sacramental Esperanza de Triana ha desarrollado durante el año 2025 su labor con espíritu de servicio, responsabilidad y cercanía, fiel a los principios evangélicos que inspiran la vida de la Hermandad. Todas estas actuaciones han sido posibles gracias a la generosidad de los hermanos, colaboradores y entidades que han confiado en esta Obra, así como al compromiso desinteresado de los voluntarios que hacen posible una atención eficaz y humana. La Hermandad reafirma así su vocación de caridad, entendida no solo como ayuda material, sino como acompañamiento, dignidad y esperanza para quienes más lo necesitan. Hemos mantenido una presencia activa y comprometida en distintos ámbitos sociales, parroquiales y asistenciales, desarrollando las siguientes actuaciones:

Colaboración con comedores sociales y atención básica

- La Hermandad ha mantenido su aportación económica al comedor social del barrio de Los Pajaritos, contribuyendo de manera estable al sostenimiento de este recurso esencial para la atención diaria de personas en situación de exclusión social. Esta colaboración permite garantizar la continuidad del servicio y asegurar una respuesta digna y permanente a quienes carecen de recursos básicos.
- Los Desayunos Solidarios, que se celebran los fines de semana en la Parroquia de San Pío X, en las Letanías. Esta labor evangelizadora y de servicio, da una oportunidad a nuestros voluntarios de poner su tiempo y esfuerzo al servicio de quienes más lo necesitan, y llevando así el mensaje de Esperanza a los corazones del Polígono Sur.
- Asimismo, se ha continuado prestando apoyo al comedor social situado en la calle Pagés del Corro, mediante aportaciones económicas y donaciones materiales, reforzando así la atención a personas sin recursos en el entorno más cercano de la Hermandad.

Proyectos educativos y de promoción social

- Se ha continuado impulsando el proyecto de educación en valores a través del deporte que se desarrolla en la Parroquia de Jesús Obrero del Polígono Sur. Esta iniciativa, que atiende a más de doscientos menores en situación de vulnerabilidad, utiliza la práctica deportiva y lúdica como herramienta educativa y de integración, fomentando valores como el respeto, el esfuerzo, la convivencia y la responsabilidad personal.
- Se ha realizado la entrega regular de alimentos y productos de primera necesidad a familias atendidas por la Bolsa Asistencial, tanto de forma ordinaria como ante situaciones puntuales de urgencia.

Atención a personas mayores y acompañamiento

- Se ha mantenido la colaboración económica mensual con el Asilo de Nuestra Señora de Consolación, contribuyendo a la atención integral de sus residentes y apoyando la labor diaria que esta institución desarrolla con personas mayores.

Apoyo a familias y atención directa

- Se ha sostenido la colaboración mensual con el Centro de Orientación Familiar, respaldando su trabajo de acompañamiento, asesoramiento y apoyo a familias que atraviesan situaciones de dificultad.
- Igualmente, se han concedido ayudas económicas directas a hermanos y familias necesitadas, tras un estudio pormenorizado y personalizado de cada situación, garantizando una atención justa, responsable y adecuada a las circunstancias concretas de cada caso.
- La Bolsa Asistencial ha continuado sosteniendo el sistema de tarjetas de compra del economato social, asumiendo la Hermandad el setenta y cinco por ciento del importe de las compras realizadas por los beneficiarios incluidos en este programa. Este recurso permite a las familias acceder a productos básicos con normalidad y dignidad, favoreciendo su autonomía.

Colaboración con entidades y acción caritativa parroquial

- Se ha mantenido la colaboración mensual con Cáritas de la Real Parroquia de Señora Santa Ana, en coordinación con la acción caritativa parroquial.

- A lo largo del año se han realizado diversas aportaciones económicas y donaciones en especie a distintas entidades sociales y asistenciales de la ciudad de Sevilla, atendiendo a solicitudes concretas y priorizando aquellas iniciativas alineadas con los fines y valores de la Hermandad.
- Se ha colaborado con iniciativas solidarias promovidas por otras hermandades, parroquias y entidades eclesiales de la ciudad, fortaleciendo el trabajo en red y la comunión en la caridad.

Campañas solidarias y acciones extraordinarias

- Con motivo de las fechas navideñas, se ha llevado a cabo el reparto de las cestas navideñas donadas por la Fundación MAS, así como la distribución de los mantecados donados por la empresa La Muralla, llegando a familias y beneficiarios de la Obra Asistencial y colaborando en la humanización de estas fechas tan significativas.
- Hemos organizado y desarrollado la campaña solidaria «Una flor, una Esperanza», mediante la venta de flores de pascua con fines benéficos, cuyos fondos se han destinado íntegramente al sostenimiento de la labor asistencial.

Gestión, voluntariado y seguimiento

- A lo largo del año se ha gestionado y distribuido de forma responsable el conjunto de donaciones anónimas recibidas, tanto económicas como en especie, destinándolas íntegramente a fines asistenciales. Igualmente, se ha actuado con diligencia ante situaciones de emergencia social sobrevenidas, ofreciendo una respuesta rápida y eficaz tras la correspondiente valoración.
- Todo ello ha sido posible gracias a la participación activa y generosa de hermanos voluntarios, cuyo compromiso refuerza el carácter fraternal, cercano y evangelizador de la acción social de la Hermandad.
- Todas estas actuaciones han contado con un seguimiento continuado de los beneficiarios, garantizando un uso responsable, transparente y eficaz de los recursos disponibles, y se han visto especialmente reforzadas con motivo de la Misión y de los actos extraordinarios celebrados por la Hermandad durante el año 2025.

Y se ha trabajado en

- **Creación y consolidación de una base de datos específica de voluntariado**, orientada de manera preferente a las áreas de Caridad y del Centro de Apoyo, lo que ha permitido una mejor organización de los recursos humanos disponibles, una respuesta más ágil ante situaciones de necesidad y un mayor grado de implicación estable de los hermanos y colaboradores comprometidos con la acción social de la corporación.
- **Organización y distribución de las tradicionales cestas de Navidad**, destinadas a familias y personas en situación de especial vulnerabilidad, contribuyendo de este modo a que las fechas navideñas se vivan con mayor dignidad y esperanza, y reafirmando el compromiso permanente de la hermandad con quienes más lo necesitan.
- **Colaboración con la entidad La Caixa** para la gestión y reparto de vales de canje, que pudieron ser utilizados en distintos establecimientos del Mercado de Triana, fomentando no solo la ayuda directa a las familias beneficiarias, sino también el apoyo al comercio local del barrio.
- **Desarrollo de la campaña solidaria “La Esperanza de un niño”**, realizada en colaboración con otras hermandades que comparten la advocación de la Esperanza, con el objetivo de atender las necesidades básicas de menores en riesgo de exclusión social y de reforzar, a través del trabajo conjunto, los lazos de fraternidad entre corporaciones hermanas

Os recordamos que la obra asistencial atiende a los hermanos en la C/Pagés del Corro 128, en horario de 18.30 a 19.30 todos los lunes excepto festivos.

Mail contacto: bolsaasistencial@esperanzadetriana.es

Web: <https://obrasocialesesperanzadetriana.es/>

Para cualquier donativo a la bolsa asistencial, pueden ponerse en contacto a través de este mail o directamente con la Mayordomía.

Centro de apoyo Infantil Esperanza de Triana

Nuestro Centro de apoyo Infantil Esperanza de Triana, ha desarrollado su labor durante el año 2025 atendiendo a nuestros menores con TDAH (trastorno por déficit de atención e hiperactividad), siendo un centro referente en nuestra ciudad para esta afección.

En el Centro hemos puesto en marcha:

En la vía educativa:

- El centro ha continuado consolidando sus programas de atención individualizada y seguimiento académico, con el objetivo de garantizar un acompañamiento integral que trascienda el aula. Entre las acciones más destacadas se encuentra la **continuación del sistema de seguimiento mediante tutorías personalizadas con la dirección del centro**, ofrecidas a todas aquellas familias que así lo soliciten.
- Asimismo, se ha mantenido un **seguimiento constante con los profesionales de apoyo pedagógico (PT) de los centros educativos** de los alumnos que requieren atención específica, asegurando que la coordinación entre el centro y las escuelas externas se realice con rigor y eficacia.
- El equipo de **terapeutas del centro ha intensificado su labor de difusión**, ofreciendo charlas y ponencias en distintos entes y espacios de formación, con el fin de dar a conocer la calidad y el alcance del trabajo que se desarrolla en la institución.
- Se ha **consolidado la incorporación del cuarto terapeuta**, fortaleciendo el equipo y ampliando la capacidad de atención individualizada.

En la vía de mejoras del edificio:

En relación con la **infraestructura del centro**, se ha prestado especial atención al **mantenimiento de la fachada**, acción que, más allá de su carácter estético, refleja el compromiso de la institución con la conservación y dignificación de sus espacios.

Hitos fundamentales 2025:

- El **Torneo de golf**, que en el presente ejercicio ha alcanzado su **X edición**, se ha consolidado como una herramienta de extraordinaria eficacia al servicio de la **Bolsa Asistencial** de la hermandad. La elevada participación registrada en esta edición, unida a la colaboración de patrocinadores y entidades colaboradoras, ha permitido incrementar de forma significativa los fondos disponibles para la atención de familias y personas en situación de necesidad. Asimismo, el torneo se ha convertido en un referente dentro del calendario solidario de la corporación, fortaleciendo los vínculos entre hermanos, benefactores y colaboradores externos, y evidenciando que el compromiso con la caridad puede articularse de manera creativa, sostenible y eficaz en el tiempo.
- 30 de junio, fin del curso 24/25 en nuestro Centro de Apoyo Infantil.
- 10 de septiembre, inicio curso 25/26 en nuestro Centro de Apoyo Infantil.

Otros hitos importantes:

- Creación de la página web corporativa. Durante el ejercicio se ha llevado a cabo el diseño, desarrollo y puesta en funcionamiento de la página web corporativa de la entidad, concebida como una herramienta fundamental de comunicación, transparencia y proyección institucional.
- Revisión e implementación de un nuevo sistema de Prevención de Riesgos Laborales (PRL). Esta actuación responde al compromiso con la seguridad, la salud laboral y el cumplimiento de la normativa vigente, garantizando condiciones de trabajo adecuadas y entornos seguros para trabajadores, usuarios y personas colaboradoras.
- Concesión de la subvención del Ayuntamiento de Sevilla – Área de Juventud 2025
- Realización de la primera auditoría externa de las cuentas de la Asociación Benéfico Asistencial Esperanza de Triana. Esta actuación supone un hito relevante en materia de transparencia, control económico y buenas prácticas de gestión, reforzando la confianza de administraciones públicas, entidades financieras y colaboradores, y alineándose con los estándares exigidos a organizaciones del tercer sector.

Anexo: Memoria del Centro de apoyo infantil Esperanza de Triana del curso escolar 24/25.

CONCLUSIONES

La **Memoria Anual 2025 de la Obra social** pone de manifiesto, una vez más, que la caridad constituye uno de los pilares esenciales sobre los que se asienta la vida y la razón de ser de la Hermandad Sacramental Esperanza de Triana. A lo largo del presente ejercicio, la acción social desarrollada ha sabido conjugar la atención directa a las necesidades más urgentes con una planificación responsable, sostenida y profundamente comprometida con la dignidad de las personas atendidas.

Las distintas iniciativas impulsadas —desde la atención continuada a familias vulnerables, las campañas extraordinarias de ayuda, la colaboración con entidades e instituciones, hasta la implicación creciente del voluntariado— reflejan un modelo de caridad viva, cercana y eficaz, que responde tanto a las dificultades cotidianas de nuestro entorno más inmediato como a situaciones de emergencia de mayor alcance. Todo ello ha sido posible gracias a la generosidad de los hermanos, al compromiso del voluntariado, a la colaboración de entidades públicas y privadas, y al esfuerzo constante de quienes integran la Bolsa Asistencial.

El año 2025 ha supuesto, además, un tiempo de consolidación y crecimiento, en el que se han reforzado estructuras organizativas, optimizado recursos y ampliado la capacidad de respuesta ante nuevas realidades sociales, sin perder nunca de vista el carácter evangélico que inspira cada una de las acciones emprendidas. La celebración de iniciativas solidarias ya consolidadas y la puesta en marcha de nuevas propuestas han permitido seguir avanzando en el objetivo de llevar esperanza allí donde más se necesita. Con esta memoria se cierra un año de intenso trabajo, pero también se abre un horizonte de responsabilidad y compromiso renovado. La Bolsa Asistencial afronta el futuro con la firme voluntad de seguir siendo instrumento de caridad, justicia y esperanza, confiando siempre su labor a Nuestra Señora de la Esperanza, modelo de entrega y consuelo, para que guíe y sostenga cada paso dado en favor de los más necesitados.

Os invitamos a uniros a como benefactores del Centro de apoyo, mediante aportaciones puntuales o de manera mensual, trimestral o anual.

Nuestro mail de contacto es caiesperanzadetriana@gmail.com y nuestra página web es <https://obrasocialesperanzadetriana.es/>